
2023年写生心得体会200(模板8篇)
心得体会是我们在经历一些事情后所得到的一种感悟和领悟。
我们应该重视心得体会，将其作为一种宝贵的财富，不断积
累和分享。下面我帮大家找寻并整理了一些优秀的心得体会
范文，我们一起来了解一下吧。
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俗话说：上有天堂，下有苏杭。而我要讲的就是关于苏杭中
的西湖，关于西湖，我们最初的了解是在小学课本中，那种
诗情画意的氛围，那种烟雨楼台的意境，都令我向往不已，
而今我终于来到了西湖，见到了梦幻中的西湖美景，实现了
我那从小就渴望意见的微小愿望，下面来谈谈我的旅游感受
吧。

“径缘桥底入，舟向市中穿;桨脚挥波易，篷窗买酒便”。清
流潺潺，垂柳幽幽，可谓是小桥流水人家，叫人无比的向往。
水街随小，我们走走停停也不过一两刻钟就可以游完，但小
却不失精华，我印象最深刻的就是在站在断桥上，清风徐来，
心旷神怡。

生活在城市里的人，都习惯了朝九晚五的生活„„

每个跳跃的灵魂被催眠了，换而代之的则是慢慢下垂的累
眼„„

很少有人说，我会放下繁重的工作压力，来西湖这种闲适的
风景区来放松一下，见见大自然有没得风光。

西湖很美，美在她的优雅大方，迷迷蒙蒙，欲盖弥彰，就是
这种由内而外的美，每年都吸引来了无数人前仆后继，一睹
美颜。



关于西湖，我所能说的大抵就是这些，毕竟再美的景都是需
要自己亲自去体会的，就像泰戈尔所说，天空没有鸟的痕迹，
但我已飞过，真的印证了一句话，只有经历过才会懂得，这
种旅游感受也是需要自己去细细品味的，所以，如果有机会，
请你放下手中的事儿，放下生活的枷锁，来一场说走就走的
旅行吧。

写生心得体会200篇二

20xx年9月5日晚，正值第11次g20高峰论坛在杭州召开之际，
一场视听的盛宴——《最忆是杭州》晚会也如期在西湖圆满
举行。

中国是一个崇拜水的民族，老子曰：“上善若水”、“水善
利万物而不争!”

与此同时，中国人重视桥的纽带作用和文化底蕴，中国人也
善于造桥，赵州桥、卢沟桥芳名远播，如今中国人也善于打
造经济交流、文化沟通之桥，因此“一带一路”成为沟通世
界的心桥!

晚会以水为近台，以桥为中景，以西湖为远景。舞台隐没于
水下三寸，近外的水台与远处的西湖天衣无缝，踏水而歌，
划波而舞，空灵绝妙!体现了清雅俊秀的中国人是水的精灵。

第一曲，春江花月夜。反映了传统中国人对意境的追求，对
月夜的情有独钟!相对于大白天特别是强烈阳光下的旅游，中
华民族尤其是其中的高人韵士更喜欢在银色的月光下漱涤尘
襟，净化身心，从事赏月、观景、品宴以及其他游乐活动。
因为他们“厌晨欢，乐宵宴，盖夜之时逸，月之气静，碧海
青天，霜缟冰净，较之赤日红尘，迥隔仙凡。”(《香艳丛
书》)所以月光下的景物“惟恍惟惚。惚兮恍兮，其中有象;
恍兮惚兮，其中有物。窈兮冥兮，其中有精”(《道德经》)，
更有梦幻般的朦胧感和仙气萦怀、回味无穷的意境美。



第二曲，采茶舞曲。反映了中国茶文化的源远流长，表现了
江南水做的骨肉的辛勤劳作。

第三曲，美丽的爱情传说。表现了梁山伯与祝英台的千古绝
唱!越剧梁祝与芭蕾梁祝相继登场，分别以歌喉和身姿表现了
爱的缠绵!最后扇面形乃至半圆形背景非常美妙，背景有蝴蝶、
陶瓷青花、古代仕女等中国传统图案，绚丽多彩，繁而不杂。

第四曲，高山流水。古琴与大提琴合奏，融入中华武术基因
的古典舞，表现了中国传统文化和艺术的高妙之处，向世界
传达了止戈为武的和平传统。

第五曲，天鹅湖。中外合璧，将《天鹅湖》与西湖完美结合。
将《天鹅湖》注入中国文化的新鲜血液，使其在西湖得以凤
凰涅槃，达到了“当惊世界殊”的效果。

第六曲，月光。以钢琴表现了月光的皎洁。虽然是一个人的
表演，但境界一点也不差。

第七曲，我和我的祖国。表达了中国人的乡土之恋和爱国之
情。

第八曲，难忘茉莉花。茉莉花是中国民歌的典范，据说源自
扬州清曲，委婉中带着刚劲，细腻中含着激情，飘动中蕴含
坚定，似乎向世人诉说：《茉莉花》的故乡——古老的中国
正在阔步向前。

第九曲，欢乐颂。这是由贝多芬谱曲而成的人声与交响乐队
合作的典范之作，欢乐颂气势磅礴，雄健有力。其节奏与高
扬的水雾相得益彰是，视觉与听觉珠联璧合的感觉非常好!

最后，“友谊地久天长”响起，灿烂的烟花绽放。

晚会共九曲，中国人认为九是阳数中的最大之数。这场晚会



表现了中国人的大气优雅与兼容并蓄的气质。
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暑假到了，我们全家兴致勃勃地驾车去浙江淳安的千岛湖旅
游，顺便体验一下眼下很时髦的自驾游的乐趣。

早晨7点，我们准时出发，经过一路的奔波，终于在午后2点
到达淳安。旅途的劳累使我们迫不及待地直奔旅馆，准备明
天早上游览千岛湖。

千岛湖，顾名思义，岛屿星罗棋布，共拥有大小岛屿1078座。
它本是淳安在上世纪修建的一个人工湖，原名新安江水库。
它的湖底解放前是一个小镇，现在已开发了大小16座岛屿供
人们游览、玩耍。我们决定去其中的6座看看。

先说说千岛湖中的鸟岛吧。鸟岛确实以鸟闻名。岛上的鸟园
中有各种美丽的鸟儿，它们或低头觅食，或追逐逗乐，个个
早已成为人们的镜头捕捉的目标。单说孔雀就有四大品种：
蓝孔雀、绿孔雀、白孔雀、花孔雀；特别是那些白孔雀，昂
首挺胸，完全一副千金小姐的模样，要知道，它可是孔雀中
经过杂交培育的新宠。鸟岛上还有一座颇有特色的桥——状
元桥。据说在状元桥上摇一摇、走一走，就会好运连连，金
榜题名。

从状元桥上下来，便到了锁岛，一把巨大的锁成为了锁岛的
标志。沿着小路前行，便看见人们在此许愿时留下的一把把
心愿锁，到处锁连锁、锁套锁、锁叠锁，简直就是锁的海洋。
开启进门大锁的高九米、重九吨的钥匙高高矗立在游船码头
的旁边，有九九归一之意。

从游船码头坐船向东，便来到温馨岛。温馨岛是一个遍布娱
乐性节目的岛屿。在此，最受人偏爱的要数水上飞机这个节
目了。两个人同乘一架飞机，从水面上缓缓起飞，绕温馨岛



一圈，千岛湖的美景便尽收眼底。岛上还有一个人工渔场，
鱼的个头大得出奇，最大的一条鱼重一百多斤，嘴巴张大时，
足有铁锅那么大！

江南明珠千岛湖真不愧为天下第一秀水，我愿你永远如诗如
画！

写生心得体会200篇四

今天刚刚从杭州回来，四天的时间很快就结束了，在这四天
里时间里，是快乐而充实的。

第一天听了省教研员王耀村老师的报告，他做了《科学的本
质和科学教育》的教育的报告，首先从一张图片开始，来切
入主题，爱因斯坦的科学故事，深入剖析了什么是科学，什
么是非科学，什么是伪科学，作为科学老师，我们又如何认
识科学，应用科学，如何教育学生，体现科学的价值。在讲
到科学教育时，王老师列举了很多事例，包括书本上的一些
内容，讲到非常好，我们学员和杭州名师班的老师都听得很
认真。

第二天听了汪校长的报告，汪校长的报告很精彩，知识渊博，
汪校长主要讲述科学规律和课堂教学，她的讲话内容主要来
自中国台湾曾仕强的教授的观点，《易经》中讲到一个人如
何成长，怎么样才能成为一个有出息的人。

第三天听了13中老师四节课，这几节课分别是地理、生物和
化学物理内容。这几节课都是名师上的，应该说都比较好，
但给我印象最深是生物课，这位老师上的是《传染病与免
疫》，说老实话，我上生物课是没底的，更不敢上公开课，
尤其是这样的展示课。这位老师从引入就把学生的氛围调动
起来了，因为这首歌学生会唱，而且还具有一定的搞笑性，
而这节课正好讲到了这方面的知识，老师从歌词中一个一个
分析结果。学生们把概念也掌握好了，虽然是复习课，但学



生并没有消极的接受，而是主动的提出问题，分析题目，达
到了要求。

第四天听了15中老师三节课，这三节课有《运动与能》，
《空气》及《人是怎样呼吸的》在这几节课中，空气这节课
是最成功的，展示了一个专业老师应有的素养。

外出四天时间虽短，但给自己长了不少见识，我也重新认识
到人生的过程是怎么样的，也许曾仕强教授的讲话给了不少
启发吧，年轻的时候一定要潜，多积累本领，才能为以后的
飞和跃。少说巧干，才是聪明的选择。
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昨天，我与姑姑来到杭州来接奶奶，趁机去浏览一下西湖的
美景，可是不巧的是，正好凑到了今天这个下雨的天气，但
是虽然细雨绵绵，也体现出来了西湖另一种美。

来到西湖旁，虽然这时候已是寒冬，但是湖边的许多棵顽强
的树还是如此的绿，颜色如此的鲜艳。感到有一股生机勃勃
的气息。

西湖上的雨水形成的一层薄雾，把湖中心的小岛给盖住了，
有一种让人感到神秘的感觉，湖中心的岛一半留在仙境，一
半在人间，湖上隐隐约约还有许多只小船在荡漾，仿佛整个
西湖就像一幅画。

随后我们坐上小船，船夫划着船桨，慢慢地将小船开往湖中
心。雨还是慢慢地下着，下在湖边的树木上，让树木随着发
出了“嘶嘶”的声音，好似一位邻家小女孩唱着一曲动人的
歌;在湖中央，西湖中的湖水好像在跳舞。雨水好像在画画，
把自己打在湖中激起了一朵朵白色的花瓣，越散越大，千千
万万滴雨水同时降在这湖中，湖中同时出现了千千万万朵白
色的浪花，整个湖水就像一片无色的花海，真让人感到无比



美丽。雨越下越大，一滴滴下入船内，打在我身上，一丝丝
凉凉的感觉，让人这才感到了有了冬天的感觉。

船夫把船开到了湖中心，我们看着岸上的杭州，也隐约在了
浓雾中，对面的断桥，像是也被披上了一层轻纱，在这浓雾
中的断桥，真是让人感到白娘子和许仙就真的在这断桥上相
遇了。

游完了这雨中的西湖，真让人不想离去，似乎对这西湖已经
有了爱不释手的感觉。
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又是一节轻松，快乐的美术课，同学们兴致勃勃的等待着老
师推门而入，期待着老师手中的画稿有着自己的一份。

没想到的是，课代表大吼一声:"今天，咱们出去写生"活音刚
落，寂静无声的教室开始沸腾起来。暖暖的一丝阳光，透过
树梢照耀在同学们欢呼雀跃的脸上，是多么的开心，又是多
么的轻松。一个个展露出迫不及待地想要去到外面辽阔的世
界的模样。大家都拿着画纸一蹦一跳的下了楼，来到充满运
动活力的操场，开始寻找这属于自己的一片风景。

我是和黄子幸，黄钰涵一路的，我们三心有灵犀般一起走到
中央那座花台下，放好画纸，慢慢欣赏着校园里的一点一滴，
一花一草。回过神来，望着那些埋头作画的同学们，情不自
禁的会心一笑。

好像许久都没有看见如此安静，全神贯注的同学们了，如此
的安静，认真的十五班……好像时间永远的停留在那一刻，
那温馨的一刻，那让人沉思的一刻。

我静静地画着，想要把每一片叶子都画得栩栩如生，每一棵
树都画的逼真动人。不久，黄钰涵的大作便画好了，让我不



由自主的朝那边瞧上了几眼。学校那去往回家的道路，她还
画的挺仔细的。再瞧的深入些，便看到一个想家的女孩跃然
纸上。别看她人挺高的，在学校时总是把同学逗得哭笑不得，
却不知内心是这么的柔弱，果然，坚强的人的背后，内心往
往是脆弱的。

慢慢的，时间悄然逝去，刚才才拿起画笔的我，如今已画满
了整张纸。对于我来说，今天所画的树叶并非是树叶，而是
我在珊瑚中学这一学期的酸甜苦辣，喜怒哀乐，通过画笔，
在纸上展现了一个情感丰富的思想世界吧!

相信通过今天的写生，同学们对事情的态度定然有所改观，
指不定在哪天，老师们又会看到一个与从前截然不同的十五
班吧!
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这次的写生实训一周的时间，因为每天的忙碌，使我懂得了
一点：勤能补拙。中学期间我们并没有接触过手绘等绘画知
识，从现在开始只要我们对它产生了兴趣，有一个好学的心，
我想我们一定能够做得很好。

按照计划，同学们开始背着画具走街串巷寻找合适的景点作
画。令人满意的景色无处不在;幽长的巷子，古老的官宅，斑
驳的墙壁，都留在了我们的画纸上。第一次沿街作画时，我
有点难为情，因为水平实在拙劣的可以，手法更是生涩，真
不敢面对过往行人偶尔飘来的眼光。但后来发现，多数人是
无暇在乎你的画作的，即便他们觉得你画的不好，也只会鼓
励地对你笑笑或简单指点一下。我也明白过来，正是水平不
行才需要多加实习勤加练习嘛，管别人怎么看啊。一下午的
时间没有什么成果，我安慰自己才第一次不要灰心，老师也
细心地指出我们画作的缺点并鼓励我们多画。

画的过程中不能只为了画画而画画，我们要看、要领会事物



的内在，一个事物，我们要知道并且要很清楚得知道其结构
组成，这样才是我们画好这个东西的前提，对于风景图我们
要知道自己所取景的那部分画面中各个元素之间的关系，并
且要知道各个元素本身的特点，各个单独的元素画好了再按
照一定的关系组合起来就一定是一份不错的作品。

对于人物，首先我们要知道人体是有哪几部分组成以及各部
分之间的比例关系，再就是人物表现出来的不同形态和神态，
总之一句话：

抓住细节，多思索勤动手就是速写的关键所在。

每次作画都有不小的提高，有时一个不经意的指点却让我们
受益颇深的，所以一定不能不专心，这就是所谓的茅塞顿开
吧，写生使我们对建筑有了进一步的了解不在单纯的认为只
是学校开设的一门填充学时的无关紧要的课程了。提高艺术
修养和审美能力，有些平凡的事物尽管平凡，但它是美的，
要用我们的眼睛去发现美，用我们的观察力去研究美，用我
们的表现力去表现美，对自然风景和环境进行美的提炼，不
在漫无目的的去做一件事，像老师说的那样，即使是不画也
不能为了完成任务而匆忙的乱画，因为那根本就不能算是作
品，只是为了完成作业而做的。所以说艺术也是一门哲学，
从中可以体会出人生的哲理。

对速写而言，事物的表象也不停留在他们的造型，而更在于
发掘造型线条的秩序特征上，更在于使各个特征有机散布于
画面的线条，或构成它的节奏的特殊价值。构图当然对速写
重要，按照整个画面来改变形态，组织区域和线条。从山、
石、草、木等种种形象中发现造型与结构秩序，用点、线或
线组成的面来解释和描绘自然中的生动形态。我们不仅关注
造型的有趣，而且关注散布于整体画面的线条——组成形象
的线条，构成点线面形式节奏的特殊价值。这里所意味的，
不仅仅只是线条语言的表现，更是空间与光影的参与。



艺术是相同的，在我没选择专业之前我认为不管是我选择了
哪个专业，我们的这次写生时训给我们带来的东西都会影响
到我们的以后的专业发展，对我们的欣赏和创作上都会有很
大的帮助，这样的训练。

机会我们都应该好好珍惜，它能使我们的艺术修养和大脑的
创新带来新的氧气，增添新的血液，接受新的知识。

虽然实训时间只有短短七天，学到的东西也是有限的，但是
我们都学到了同学之间的团结、和睦、互相帮助是多么重要。

写生心得体会200篇八

写生的日子——是美好的日子，也是我难以忘怀的日子。我
班与另外四个班的同学一起，在五位老师的带领下在安徽黄
山市黟县南屏，屏山， 宏村，西递，我系的实习基地进行了
持续5天观摩写生实习。我们开始了大学的第一次实习生活。
本次实习是围绕着徽派建筑的风格和特点而进行的。我们在
朱翔老师的带领下来到了位于安徽省黄山市黟县的皖南古村
落——宏村。

7月6日早上，我们带着对宏村的无限憧憬与向往，来到了这
个充满艺术气息的天堂。当到达黟县境内，已是傍晚了，看
到那一座座连绵的山，那绿色，那天然的景像就深深地吸引
了我们。我们一路上就说说笑笑，时间很快就过去了。到达
目的地已经是17点的样子，老师安排好休息后，我们渐渐的
稳定下来。在那里聚集了好多院校的学生：有江西的，安徽
的，湖南的，还有其他学院学习建筑、设计、摄影等专业的
学生也是比比皆是。

在刚刚到达宏村的那一刻，我仿佛就感受到了它的魅力。虽
说已是傍晚，但是仍然可以体味到浓浓田园风情，加之细细
的雨洒在石板路形成若隐若现的倒影，更给宏村增加了神秘
感，宛如桃源仙境一般，给明天的行程增加了更多期待。



第二天，我们自己跟着导游在宏村里转了一圈，使我们真正
的了解了宏村。宏村始建于南宋，距今约有870多年的历史，
因村中屡遭火灾又请风水大师重新设计，依照仿生学原理，
按照“牛”的形象规划整个村落布局，山为牛头，屋为牛身，
人工凿湖为牛肚，村前的两颗500多年历史的老树为牛角，引
山泉为牛肠，尤其牛肠最为精妙，清澈地山泉潺潺的流过每
一条曲折幽深的石巷，既可以做生活用水，又可做消防之用。
在这个古老的村落里，至今仍保留着许多古色古香的气息，
马头墙，铺著石板的小巷，精美无比的砖雕石雕和木雕，另
外这里川眉山秀，湖光山色，气候宜人，独领神韵，美丽的
景色可遇而不可求。

一天的时间熟悉环境，接下来就应该步入正轨了，我们开始
写生了！由于我们在学校过惯了安逸的生活，连速写都快不
会画了，所以第一天在那里画真的是不尽人意，就当是练练
手好了，不过收获还是有的，也算知道了自己来宏村的目的。
我画画喜欢安静的环境，我画画不喜欢喝大部队一起走，我
就一个人呆在比较安静的地方画画，画了几天总算有些收获，
有点长进，对于技法等的掌握也有了一定的提高，有的时候
还感觉自己画得不错，不过经常有一些别的学校的同学和好
奇的游客在旁边观望一下，当然也免不了评论一下，听到的
话也是有好有坏。 最难忘的就是7月8号去西递了，我们早
上6点多就起床了，吃了早餐之后就准备出发到西递去观摩，
不同的地方虽然建筑风格大相径庭，但是，每个地方各有自
己的灵魂之处。

在这里的确很适合搞艺术，本人也深有体会，在写生的这段
时间里自己的身心一直都处于一个很放松的状态，感觉非常
的惬意，抛开一切的烦心琐事，仿佛回到了自己的孩童时代。
通过写生实习，我的速写及色彩都有较大的提高。构图决定
了一幅画面给人的第一感觉，很重要，所以首先要有美的构
图。其次就是色彩的搭配与表现，那是要有一双“明亮”的
眼睛来表现色彩，因为自然界的颜色实在是太多了。在宏村
画建筑速写简直太适合不过了，高高的马头墙，曲径通幽的



小巷，还有满目的绿色，完整的徽派建筑。速写的一开始不
是太顺利，总是停留在那黑瓦上，更像是去表现一种肌理效
果，用线也不是太灵活。到后来就好多了，线也比较自然流
畅，透视也没有很大问题了，原来速写中存在的问题也得到
了解决，真受益匪浅啊！在这期间我还接触了很多人，见识
了很多事物，学会了很多东西.在这次安徽宏村下乡写生的过
程中，同学们团结友爱，相互照顾；在学习上，相互督促，
相互交流，共同进步。

经过短短的5天写生考察课程，同学们了解到了许多，也认识
到了许多，为这里的风景、建筑、街道所迷恋，为这里的人
文、历史所感慨。写生留下了许多美好的回忆，不仅仅在我
心中，也深深印在这些充满希望的年轻人心里。


